

finde semana

CULTURA

Adiós a Manolo Escobar, voz popular de la canción

El músico e intérprete, de 82 años, protagonizó cinco décadas de la vida social española **PÁGINAS 42 Y 43**



'GUÍA DEL OCIO'

Todos los viernes gratis con EL PAÍS, la Guía del Ocio, la mejor revista para organizar la semana. Cine, teatro, restaurantes, planes con niños, conciertos, arte y mucho más



ESTADOS UNIDOS PINCHÓ LOS TELÉFONOS DE 35 LÍDERES MUNDIALES

La NSA también espía en España

La agencia rastreó comunicaciones de miembros del Gobierno ● El Ejecutivo teme que uno de los objetivos fuera el presidente ● La interceptación de datos fue masiva

CLAUDI PÉREZ / MIGUEL GONZÁLEZ
Bruselas

La Agencia Nacional de Seguridad de Estados Unidos (NSA) ha rastreado las comunicaciones de miembros del Gobierno español, según han manifestado a EL PAÍS fuentes conocedoras de

la documentación filtrada por Edward Snowden, exanalista de la agencia refugiado en Rusia y cuyas revelaciones han abierto una profunda crisis internacional. "Las agencias de espionaje estadounidenses han empleado la misma práctica en muchos países. Y España no ha sido nin-

guna excepción", aseguraron las citadas fuentes, que no precisaron la identidad de los políticos vigilados ni el periodo en que se realizaron los rastreos de las comunicaciones.

Esta labor se efectuó en paralelo a la masiva recogida de datos procedentes del rastreo de

comunicaciones electrónicas y telefónicas de ciudadanos españoles, tal y como ha sucedido en otros países.

El Gobierno español teme que entre los políticos vigilados figure el presidente, ya sea Mariano Rajoy o José Luis Rodríguez Zapatero. **PÁGINAS 2 A 8**

La contratación temporal alivia las cifras del desempleo

El paro baja al 25,98% tras crearse 39.500 empleos en verano

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid

El mercado laboral español encadena dos trimestres de creación de empleo y de paro a la baja. En el último se han creado 39.500 puestos de trabajo, el desempleo ha bajado en 72.800 personas y la tasa ha caído al 25,98%. El alivio, no obstante, está muy apoyado en la contratación temporal y casi la mitad de la reducción del desempleo se debe a quienes han dejado de buscar trabajo por desánimo. Además, una vez acabado el efecto del verano, es previsible que vuelvan a empeorar los datos. **PÁGINAS 22 Y 23**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 28



Un grupo de estudiantes protesta en un aula de la Escuela de Ingenieros Aeronáuticos en la Politécnica de Madrid. / PABLO BLÁZQUEZ (GETTY)

Padres y alumnos protagonizan la huelga contra la 'ley Wert'

E. SILIÓ / J. A. AUNIÓN, Madrid

Gran parte de la comunidad educativa mostró ayer de forma contundente su frontal oposición a los recortes—6.400 millones de euros desde 2010—y a la polémica ley Wert. Hasta el propio Gobierno vino a admitir con sus cifras sin desglosar (20,76%) que la de ayer fue la mayor huelga que ha vivido desde que lan-

zó la reforma educativa, recién aprobada en el Congreso solo con los votos a favor del PP. Padres y alumnos tiraron de un paro—cuyo seguimiento sitúan los sindicatos por encima del 80%—que tuvo un apoyo desigual entre el profesorado y que registró algunos incidentes. El Ejecutivo tildó la movilización de "fracaso" y llamó, ahora, al diálogo. **PÁGINAS 36 A 38**



Rajoy critica la 'sentencia Parot' y manda al PP a la marcha de la AVT

Tras cuatro días de dudas y vacilaciones, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, cambió ayer de estrategia para intentar aplacar la marcha convocada por varias asociaciones de víctimas del terrorismo contra la polémica sentencia sobre la doctrina Parot. Primero autorizó la presencia de distintos dirigentes nacionales del PP en la protesta que se celebrará el domingo en Madrid, y luego, desde Bruselas, criticó por "injusto y equivocado" el fallo del Tribunal Europeo de Derechos Humanos que permitirá la excarcelación de decenas de etarras. **PÁGINAS 12 A 15**



Alumnos y padres tiran de la huelga

La protesta contra la 'ley Wert' y los recortes educativos sacude las aulas en todas las etapas ● El ministerio dice que el paro es un fracaso y llama ahora al diálogo

ELISA SILIÓ / J. A. AUNIÓN
Madrid

Los padres y los alumnos tiraron ayer de una gran movilización educativa contra las políticas del ministro José Ignacio Wert, la tercera que sufre en el tiempo que lleva a la cabeza del departamento. Estaban llamados a la huelga general docentes, familias y estudiantes de todas las etapas, de infantil a la Universidad, contra los recortes en educación (de más de 6.400 millones desde 2010) y la conocida como ley Wert. Los convocantes la ven como un ataque a la escuela pública y a la igualdad de oportunidades, aunque el Gobierno lo niegue una y otra vez. Los docentes de la concertada también estaban convocados.

El impacto en las aulas fue evidente. La situación se repetía en la mayoría de los colegios e institutos públicos que visitó este diario en diferentes puntos de España: un seguimiento muy alto del alumnado (atribuible a los padres en las edades más tempranas), aunque el del profesorado pudiese variar mucho, desde la nada a un tercio de la plantilla o la práctica totalidad. Había también algún colegio en que apenas se notó la ausencia de unos ni de otros. En

la Universidad, también fueron los alumnos los que llevaron el peso de una protesta que, en el caso de los estudiantes, empezó el pasado martes y ha ido en aumento. Por ejemplo, en Valencia se suspendieron entre el 50% y el 90% de las clases (dependiendo

de las facultades). En los principales campus de Madrid y Andalucía el seguimiento fue muy alto, según las universidades, y en los de Cataluña, irregular.

Miles de personas se manifestaron en toda España durante todo el día: Oviedo, Valencia, Alican-

te, Sevilla, Granada, A Coruña, Pamplona... En Barcelona fueron entre 30.000 (según la policía) y 170.000 (los convocantes). En Madrid, la marcha se detuvo ante el Ministerio de Educación para pedir la dimisión de Wert.

La jornada tuvo momentos de

tensión —con cargas policiales y dos detenidos al final de la manifestación en Madrid, contentores quemados en Valencia o algunos piquetes que impedían el paso a profesores en la Autónoma de Madrid—, pero también sus momentos lúdicos, como el cumpleaños feliz que le cantaron en una plaza madrileña a Wert, quien había calificado anteriores protestas contra su política como fiestas "de cumpleaños".

Ayer se pudo ver a universitarios enfadados por el endurecimiento de los requisitos para conseguir una beca o por el aumento de precio de las matrículas. A padres que se disculpaban por llevar a sus hijos a clase —"Es que trabajamos y no tenemos con quién dejarla", decía Luisa, una madre de Madrid—; a abuelos cuidando de los nietos en la puerta de un centro de mayores, y también a padres enfadados por la huelga. A docentes convencidos de la necesidad del paro y a otros que, aun creyendo en los motivos, lo ven inútil. "Con toda la movilización que ya hubo sin lograr ni un cambio, ahora que la ley [LOMCE] está aprobada, ya no se va a conseguir nada", dijo el director del colegio Eusebio da Garda de A Coruña, Manuel Naveira.

AINOA FERNÁNDEZ Universitaria

Premio bachiller y sin beca

E. SILIÓ, Madrid

En casa de Ainoa Fernández están muy orgullosos. Ella, que estudia Derecho, y su hermana, graduada ya en Bellas Artes, han ido aprobando a curso por año en la Universidad de Murcia. Pero este año Ainoa no va a terminar el grado como tenía pensado, ha renunciado a tres asignaturas y al proyecto de fin de carrera. Su idea ahora es terminarla con medio año de retraso. Y todo por falta de dinero. La estudiante, con una media de siete y medio, ha perdido la beca y sus planes se han trastocado. Se puso a trabajar media jornada (400

euros mensuales) para completar sus 1.000 euros anuales de beca y el pasado curso suspendió tres de las 13 materias.

Ainoa fue premio extraordinario de bachillerato y no pagó matrícula el primer curso. En segundo no pudo optar a la beca de residencia porque Murcia cambió los requisitos y Cieza, su pueblo, a 40 kilómetros de la capital, ha dejado de estar en el primer exigido para solicitarlas. Por ese motivo recibió en segundo y tercero una beca de 1.000 euros y se puso a trabajar. "Ir y venir a mi pueblo en autobús son ocho euros diarios —no hay tarifa especial para estudiantes— y no

hay muchos horarios, así que es fácil quedarse tirado si tienes un seminario", cuenta. Gasta 300 euros entre el alquiler en Murcia y las facturas y hasta ahora le sobran 100 euros de los 400 mensuales que ha estado ganando como empleada en una empresa de muebles. Ahora no tiene trabajo y su familia no puede ayudarla tanto como quisiera porque su madre está en paro.

Ainoa siempre quiso ejercer como abogada, pero ya lo ve cuesta arriba. "Te obligan a hacer un máster que cuesta 2.500 euros o más. ¡Ya no vale con los años de carrera! Y si no, me gustaría opositar para fiscalía".

El conflicto educativo

sociedad



Aunque se pueden resumir en los recortes y la reforma (recién aprobada en el Congreso), un amplio espectro de sectores de la comunidad escolar (más que nunca, al convocar también huelga el sindicato FSIE, mayoritario en la concertada, y ANPE) encuentra razones para la protesta, a veces solapadas, a veces incluso contrapuestas, o dirigidas también contra esta o aquella comunidad autónoma, pero siempre unidas en el rechazo al tjeretazo presupuestario y en la acusación al ministerio de falta de diálogo.

Solo el PP apoyó con sus votos la aprobación el pasado 10 de octubre en el Congreso de los Diputados de la LOMCE. Buena parte de la oposición (todos los grupos menos Foro Asturias, UPN y UPyD) se ha comprometido a derogar la ley en cuanto sumen una mayoría suficiente para hacerlo. El sindicato conservador ANPE pidió ayer "aplazar el trámite parlamentario para buscar un acuerdo y consenso mínimos". La ley tiene que pasar ahora por el Senado y, si se cambia algún punto, volver al Congreso para su aprobación definitiva.

La Plataforma en Defensa de la Escuela Pública—formada por la principal asociación de padres, CEAPA, el sindicato de Estudiantes, FAEST, CC OO, FETE-UGT y STES—ha hecho una consulta ciudadana contra la ley Wert que ya ha reunido un millón de firmas. Y ha planteado movilizaciones de protesta que culminarán en las próximas semanas con una marcha por la educación en Madrid.

Manifestación de estudiantes contra la LOMCE, ayer en Madrid. / GORKA LEJARCEGI

De momento, la huelga de ayer sufrió la habitual guerra de cifras. El Ministerio de Educación sumó su repercusión en la escuela pública, la concertada y la Universidad, y cifró el seguimiento en un 20,76% del profesorado. El departamento que dirige Wert no dio información desagregada a pesar de las peticiones de este diario, pero de alguna manera reconoce con su cifra un mayor impacto que en la anterior huelga general

MARÍA MARÍN Profesora interina

“¿Qué hago ahora con 53 años?”

J. A. A., Madrid

María Marín aceptó con resignación que después de 18 años ejerciendo ininterrumpidamente como profesora de educación infantil en colegios públicos de Madrid, el cambio de normativa se lo iba a poner muy difícil para continuar. La oposición que se celebró el año pasado iba a ser a todo o nada: solo los que la aprobaran tendrían plaza o podrían entrar en las listas de interinos en las que ella llevaba tanto tiempo. Marín aprobó la primera parte (los exámenes escritos), pero suspendió la segunda (la exposición ante tribunal), pero, como ha-

Los motivos del descontento

► **La reforma educativa.** La LOMCE cuenta con el rechazo mayoritario de la oposición y de los grupos de la comunidad educativa. Protestan contra los exámenes externos, que serán reválidas al final de la ESO y bachillerato, porque creen que condicionarán los contenidos y la forma de impartir las clases y que supondrán un obstáculo para los alumnos con más dificultades; opinan que la reforma ha reducido la capacidad de decisión de los consejos escolares de los centros; no están de acuerdo con el adelanto de los itinerarios formativos que conducen a la FP o el bachillerato ni con la recuperación de la asignatura alternativa a la Religión, que contará para conseguir becas; el impulso a la enseñanza concertada—se apoya la libertad de elección y se explicita la cesión de suelo público para colegios concertados—tampoco gusta. El FSIE, sindicato mayoritario en la concertada, dice que ese apoyo no es tal o, al menos, no suficiente, y que deja en peor situación a los docentes de estos centros. También convocaron ayer huelga.

► **Miles de millones de recorte.** El presupuesto del Ministerio de Educación y las comunidades para escuelas y universidades ha bajado, al menos, 6.400 millones de euros desde 2010. La previsión enviada el año pasado por el Gobierno español a la UE prevé un recorte educativo entre 2010 y 2015 de un punto del PIB, entre 10.000 y 11.000 millones.

► **Menos plantilla.** El Gobierno flexibilizó el año pasado la ley—más alumnos por aula, más horas de clase para los docentes y menor cobertura de bajas—para facilitar un ajuste que hasta el curso pasado supuso un descenso de más de 22.000 profesores en la pública. En escuelas e institutos el recorte docente lo suelen pagar los alumnos con dificultades, que pierden horas de refuerzo; además, la financiación de estos programas de apoyo se ha reducido enormemente. En la Universidad se aumentaron las horas de clase a los docentes que investigan menos; los rectores calculan una pérdida de 3.000 profesores.



Participantes en la huelga en Barcelona. / A. GARCÍA

► **Sin libros de texto.** Los recortes han reducido entre un 30% y un 50% las ayudas de comedor y el año pasado perdieron la de libros de texto 578.000 alumnos, un 60% de los beneficiarios.

► **Becas menos accesibles.** Se han endurecido los requisitos académicos para conseguir becas generales, las destinadas a alumnos con menos recursos. Para conseguir la exención del pago de la matrícula las exigencias son un poco menores (5,5 de nota media) que para una ayuda monetaria (6 o 6,5, dependiendo de la rama de estudios). El Ministerio de Educación admite que al menos 10.000 alumnos han perdido ya la beca.

► **Matrículas más caras.** El precio de las carreras en campus públicos ha aumentado en la mayor parte de España. Algunas comunidades, como Asturias o Galicia, han congelado los precios dos años seguidos, pero otras (Madrid, Castilla y León, Canarias, Comunidad Valenciana, Castilla-La Mancha y Cataluña, cuyos campus acogen a la mitad de los universitarios) han aplicado importantes subidas, entre un 22% y un 60%. Los precios de los másteres y las segundas matrículas han subido de forma generalizada.

de mayo. Entonces, sin contar a la enseñanza concertada que baja la media por un menor apoyo, el ministerio dijo que el seguimiento no alcanzó el 20%.

Por su parte, los sindicatos lo dieron por separado: 83% en los colegios e institutos públicos, 91% en la Universidad (en mayo hablaron de alrededor de un 72% y 35% en la privada subvencionada. El sindicato ANPE, que también convocaba, habló de un 70% en la pública no universitaria. Escuelas Católicas, patronal mayoritaria de los centros privados subvencionados, dio un seguimiento del 10%.

Sobre el alumnado, las cifras van desde el 13,18% que ofreció el Gobierno de Castilla y León (solo cuentan desde tercero de ESO, porque antes los niños no tienen reconocido el derecho a huelga), hasta el 80% que dio el de Canarias y el 90% de la Junta de Andalucía. En Baleares, donde los docentes recibieron el inicio de curso con tres semanas de huelga contra los recortes y el decreto de trilingüismo que reduce horas de catalán en clase, hubo un seguimiento en torno al 70%, según los sindicatos, y del 25,9%, según la consejería.

La secretaria de Estado de

Educación, Montserrat Gomenidó, tildó de "fracaso" la huelga e invitó a todos los sindicatos a un diálogo "real y abierto" con su ministerio. Aprovechó además su alocución para dar las gracias a los padres, profesores y alumnos que no secundaron el paro ni respondieron a una serie de lemas "demagógicos, simplistas y en muchos casos ofensivos" que no tienen "nada que ver" con la propuesta de reforma del ministerio.

"Las familias hemos vuelto a vaciar las aulas. No vamos a aceptar los recortes ni una ley que rechaza toda la sociedad menos el Gobierno. Y nos negamos a tener de interlocutor al ministro. Que haga las maletas y se vaya", contestó José Luis Pazos, portavoz de CEAPA. Francisco García, secretario general de la Federación de Enseñanza de CC OO, no quiso quedarse atrás: "Nos sentiremos si hay un compromiso de revertir la ley. Están encastillados y mirando hacia otro lado para no ver la respuesta de la sociedad". Y en la misma línea se ha manifestado Carlos López Cortiñas, secretario de FETE-UGT: "Han decidido provocarnos ahora a través de la secretaria de Estado. Hoy se han cumplido dos hitos: que llamase a la huelga todo el sector educativo y que el 35% de los profesores de la concertada la secundara".

En la elaboración de estas informaciones han participado: P. Álvarez, E. Tejedor, I. Vallespín, J. Mouzo, P. Montaña, M. Planellas, J. M. Játiva, P. Almenar, E. Moltó, A. Manresa, I. Touza y P. Obelleiro.



Un grupo de estudiantes protesta en la Escuela de Ingenieros Navales de Madrid. / ANDRÉS KUDACKI (AP)

Entre el derecho a estudiar hoy o a poder hacerlo en el futuro

Los universitarios se enzarzan en las aulas por la presión de los piquetes y la respuesta de los que querían ir a clase

PILAR ÁLVAREZ / I. VALLESPÍN
Madrid / Barcelona

Hubo alumnos que fueron a clase y otros que acudieron a las universidades precisamente para intentar evitarlo. En los campus, además de barricadas, pasacalles y protestas, se organizaron debates espontáneos entre los que defendían el derecho a la huelga para salvar la educación del futuro y quienes querían que el día de ayer fuera un día más de su presente académico.

En la Universidad Autónoma de Madrid (UAM), desde muy temprano, un piquete de unas 50 personas recorría las facultades, protestando cuando se cruzaban con los que habían acudido a estudiar un examen del día siguiente o quienes iban a la clase del día. "¡El profesor luchando, también está enseñando!" o "¡Esquirols!", gritaba el grupo al entrar en Económicas. Se plantaron frente a una decena de estudiantes que aguardaban a su profesor para la asignatura de Organización y Empresas. "No comparto la subida de tasas pero si me van a suspender, vengo", replicaba una alumna a los huelguistas.

Llamaron "facha" al profesor, que se trasladó a otra clase con los chicos, y "esquirols sin corazón" a sus compañeros. Explotaron un petardo. El vigilante de seguridad, apostado frente a la puerta para frenar el paso, acabó recogiendo los trabajos que los alumnos debían entregar "obligatoriamente" para evitar que les bajara la nota, según la que defendía su derecho a ir a clase. "Tenemos mecanismos para impedir que boicoten nuestro derecho a la huelga, ¡quejaos!", le replicaba otra con la cara tapada. Ambas contaron que tienen que trabajar además de estudiar para pagar la carrera.

"Hemos conseguido que les dejen entregar el trabajo mañana!", gritaba uno de los huelguistas. El piquete siguió su camino e irrumpió en el aula 201 de Ciencias, donde estudiaba una decena de alumnos. "¡Dais vergüenza!", espetó uno. "Yo no te estoy insultando, no me puedes imponer ir a la huelga", le replicó otro con el libro abierto. Se abrió un debate. Los huelguistas apelaban al "principio de solidaridad y a la unidad" para frenar los recortes. Los otros, a su dere-

"No dejen que esto se convierta en una huelga politizada, no le hagan el juego a Wert".

Varios campus amanecieron con barricadas que impedían el paso a estudiantes y trabajadores. El seguimiento en educación superior ascendió al 91%, según CC OO y UGT. El Ministerio de Educación no dio datos desagregados. La movilización en las universidades comenzó dos días antes, con huelgas solo de estudiantes que provocaron imágenes poco usuales. El rector de la Complutense, José Carrillo, denunció el martes que la policía había intervenido "sin conocimiento de las autoridades académicas". Tres facultades de la UAM amanecieron el miércoles con profusión de pintadas en puertas, paredes y suelos. El Rectorado acusó a los piquetes de "actos de vandalismo". Ayer aún se podía leer en la puerta de un aula de Biología: *Si no nos dejan soñar, no les dejaremos dormir*. "No comparto los recortes, pero tampoco que destruyan la universidad. Hemos pedido al decanato que nos deje limpiarlo para que no les cueste dinero", comentaba el universitario Samuel (17), solo en la primera planta.

La Universidad de Alicante decidió destinar los descuentos de sueldo de los docentes huelguistas a becas para los alumnos. Los estudiantes de la Autónoma de Barcelona (UAB) hicieron un juicio al ministro Wert y lo acusaron de querer "retroceder a una educación franquista", de "encasillar a los niños y de convertirlos en mercancías". Fue condenado a la hoguera y quemaron un muñeco con su cara. Laura esperaba a su profesor en la UAB. "Recibir clase e ir a la manifestación debe ser compatible. Es un despropósito defender una formación y luego no darla".

Alicante destinará a becas los descuentos aplicados a los docentes huelguistas

"No politicen la huelga, no hagan el juego a Wert", pidió un profesor

cho a ir a unas clases "por las que han pagado". El de la "vergüenza" dijo: "Debéis luchar porque los compañeros que ya están fuera por la subida de tasas. La huelga y la presión son un derecho colectivo".

Un profesor de Matemáticas entró en el aula y en la discusión. "Ustedes dentro de cuatro años tendrán que pedir una beca predoctoral y las han recortado. Un máster en la Autónoma vale 3.900 euros mientras que la universidad en París cuesta 250". El docente preguntó a los alumnos que estudiaban: "No se pueden preguntar por qué parar con lo que está pasando". Y reclamó a los otros "respeto para elegir". Lanzó una petición a todos:

Portugal reabre el caso de la niña Madeleine McCann

La policía coincide ahora con Scotland Yard en la tesis del rapto

A. JIMÉNEZ BARCA, Lisboa

La Fiscalía portuguesa ha decidido reabrir el caso de la niña británica Madeleine McCann, desaparecida misteriosamente la noche del 3 de mayo de 2007 en un complejo turístico de Praia da Luz, en el Algarve portugués y convertido días después en un episodio largamente reproducido en medios de todo el mundo. El caso había sido archivado en julio de 2008 por falta de pruebas. Ahora se reabre "debido a que hay nuevos indicios", con una importante diferencia: la policía lusa ya no sospecha de los padres, entonces considerados probables autores involuntarios del asesinato. Los agentes portugueses coinciden, pues, con sus colegas de Scotland Yard, que siempre prefirieron la tesis del rapto.

Aunque el caso estaba oficialmente archivado, en el fondo nunca se ha dejado de investigar sobre la suerte de la niña, que ahora tendría 10 años. La policía británica ha estudiado listados interminables de llamadas telefónicas efectuadas el fatídico día en esa zona para averiguar si hay alguna relación con la desaparición de la niña, ocurrida en su habitación mientras sus padres cenaban en un restaurante. A primeros de octubre, los investigadores británicos regresaron a Praia da Luz y a mediados de mes difundieron un retrato robot de un sospecho-



Madeleine McCann.

so que, según varios testigos, fue visto en las cercanías del complejo turístico en actitud poco clara.

Paralelamente, según reveló ayer el diario portugués *Público*, un equipo de cuatro investigadores portugueses trabajó desde hace dos años para tratar de reconstruir el rompecabezas. Son agentes que abordaron la historia con ojos nuevos. Han localizado, según el diario, algún testigo que puede revelar otras pistas. Algunos medios portugueses han deslizado la hipótesis de que el secuestrador pudo ser un ladrón que entró a robar en el apartamento, que la niña se despertó y, por precaución, se la llevó.

Un hombre confiesa el asesinato de su pareja embarazada

EL PAÍS, Madrid

Un hombre fue detenido ayer en Cifuentes (Guadalajara) acusado de asesinar a su pareja, que estaba embarazada de siete meses. José Miguel B. V. confesó que había matado a Carolina C. C., de un fuerte golpe en la cabeza tras una discusión y que después había arrojado su cuerpo a un muladar —un vertedero de animales al que van a alimentarse los buitres—. La Guardia Civil busca ahora el cadáver de Carolina, de 30 años, en un terreno de La Riba de Saelices, de donde era originario el hombre.

José Miguel B. V., que es el carnícero del pueblo, había denunciado días antes la desaparición de su pareja, informando fuentes de la investigación. Sin embargo, según los testimonios de algunos veci-

nos, recogidos por Efe, el hombre relataba en su entorno que Carolina le había abandonado y le había dejado al cargo de sus hijos, nacidos de un matrimonio anterior. La mujer no había presentado denuncias por malos tratos, según la Subdelegación de Gobierno de Guadalajara. El Juzgado de Instrucción número 2 de Guadalajara ha decretado el secreto de sumario.

Este asesinato eleva a 40 el número de mujeres asesinadas por sus parejas o exparejas en lo que va de año. Carolina C. C., además, la segunda víctima conocida en 48 horas, según el cómputo de la Secretaría de Igualdad. De las 40 fallecidas, 29 eran españolas y 11 extranjeras. Solo seis de ellas habían denunciado maltrato, y solo una tenía orden de protección en vigor.